Diario Concepción

Fecha: Vpe: Vpe pág:

 Vpe:
 \$333.877

 Vpe pág:
 \$1.156.324

 Vpe portada:
 \$1.156.324

25/02/2025

7 Tirada: 4 Difusión: 4 Ocupación:

Audiencia

24.300 8.100 8.100 28,87% Sección: OPINION Frecuencia: 0

N annual contract

Pág: 3

EDITORIAL

o hay duda de la incidencia de que la aplicación del Estado de Excepción en la Provincia de Arauco ha sido un factor clave en la baja de violencia rural en la Provincia de Arauco.

Eso es reconocido por jefes comunales de la citada provincia, quienes destacan sus efectos positivos para el desarrollo económico del territorio.

Sin embargo, también hay que colocar en la misma balanza al avance de las investigaciones del robo de madera en la zona, las cuales han mostrado efectividad, la que se ejemplifica en una serie de detenciones y desbaratamiento de bandas dedicadas al robo de madera en la misma zona. Este último, un dolor de cabeza constante durante los últimos años.

Según detalló la ministra del Interior y Seguridad Pública, Carolina Tohá, en su última visita a la Región, informes gubernamentales dan cuenta de una disminución de un 47% de hechos violentos en la Macrozona Sur, que incluye las regiones de Biobío, La Araucanía y Los Ríos. La autoridad recalcó que a través de la investigación de delitos nuestra Región ha logrado ver resultados, incluso, dos años antes que La Araucanía, a través de golpes policiales que han permitido desarticular orgánicas violentas. En el mismo sentido, además, la ministra destacó que el impulso e inversión en sectores deprimidos y el diálogo con el pueblo mapuche para lograr una solución pacífica a sus demandas, han sido factores para

Acción estatal clave para disminución de violencia rural



En suma, la acción estatal, de todas las instituciones coordinadas, es clave para esta baja en la violencia rural. Algo que en la zona de Arauco se anhelaba por años, una paz que les permita el desarrollo. reducir la violencia. Sin embargo, "no estamos todavía en condiciones de decir, ni mucho menos, que este es un tema cerrado o resuelto. Hay que mantener esa prioridad. Hay que insistir".

En conversación con Diario Concepción, el alcalde de Cañete y presidente de Arauco 7, Jorge Radonich, concordó con la ministra Tohá en que la violencia rural, "ha bajado considerablemente, ha estado un poco más tranquila la zona. Queremos que ojalá continúe así, pero así tan al 100% (de baja) tenemos algunas dudas".

De este modo, es importante considerar que, si bien el Estado de Excepción es clave, también lo son otras variables, como las indagaciones judiciales y la presencia del Estado en la zona, como lo ha dicho el delegado provincial en la zona, Humberto Toro.

En suma, la acción estatal, de todas las instituciones coordinadas, es clave para esta baja en la violencia rural. Algo que en la zona de Arauco se anhelaba por años, una paz que les permita el desarrollo.